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No dia oito de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, às dezesseis horas e trinta minutos, 1 

realizou-se a reunião do Colegiado da Escola de Educação, por meio da plataforma virtual do 2 

Google, Google Meet. Estiveram presentes os professores: Adriana Hoffmann Fernandes, 3 

Adriana Rocha Bruno, Adrianne Ogêda Guedes, Alberto Roiphe Bruno, Ana Cristina Prado 4 

de Oliveira, Andréa Rosana Fetzner, Andréa Thees, Antônia Barbosa Píncano, Bruno Adriano 5 

Rodrigues da Silva, Cláudia Braga de Andrade, Cláudia de Oliveira Fernandes, Claudia 6 

Miranda, Dalton José Alves, Diego da Silva Vargas, Diógenes Pinheiro, Eliane Ribeiro 7 

Andrade, Etiene Silva de Abreu, Gabriela Barreto da Silva Scramignon, Henrique Dias 8 

Gomes de Nazareth, Jane Santos da Silva, José Damiro de Moraes, Leonardo Villela de 9 

Castro, Maria Alice de Moura Ramos, Maria Angela Monteiro Correa, Marco Aurélio Corrêa 10 

Martins, Monica Dias Peregrino Ferreira, Priscilla Menezes de Faria, Rachel Colacique, Tiago 11 

Batista dos Santos; as Técnicas em Assuntos Educacionais: Hérica Aguiar do Nascimento e 12 

Anelize Pires Reynoso; o Técnico em Assuntos Administrativos Eduardo Gonçalves Blondet. 13 

Justificaram a ausência os professores Léa Velocina Vargas Tiriba (em reunião com 14 

orientandos), Marcela Afonso Fernandez (em atividade de extensão) e Fernanda Rezende 15 

Nunes (em aula). Após cumprimentar a todos, a professora Andréa Rosana Fetzner, 16 

Diretora da Escola de Educação, deu início à reunião. 1.Expediente: 1.1. Aprovação da Ata 17 

da ducentésima quadragésima reunião ordinária, referente ao Colegiado de dez de janeiro 18 

de dois mil e vinte e dois, encaminhada a todos os participantes no dia dezesseis de janeiro. A 19 

diretora apresentou a ata e a submeteu a apreciação do colegiado, a qual foi aprovada pelos 20 

presentes. 1.2. Organização da XI Semana de Educação em 2022. A professora Andréa 21 

Rosana Fetzner apontou a necessidade de um grupo de pesquisa assumir a organização do 22 

evento. Decidiu-se que a professora Andrea Thees, coordenadora do GEPETEC junto com 23 

professor Tarliz Liao, a técnica Anelize Pires Reynoso,  com apoio de outros membros da 24 

comunidade acadêmica dos cursos presencial e a distância, serão responsáveis por organizar e 25 

coordenar a XI Semana de Educação em 2022 e que o evento ocorrerá de vinte e sete de 26 

junho a dois de julho do corrente ano. 1.3 Coordenação do curso Pedagogia – informes. 27 

O coordenador do curso vespertino, professor Henrique Dias Gomes de Nazareth destacou 28 

a importância de que os professores verifiquem se ainda há a necessidade de acrescentar 29 

algum estudante em pauta e solicitar aos estudantes que verifiquem se estão corretamente 30 

inscritos na disciplina; caso algum caso ainda exista, de estudante fora de pauta, o prazo 31 

máximo para inclusão é vinte e sete de fevereiro. Após este prazo, o trabalho para que a 32 

inclusão seja feita é imenso, sendo exigida a abertura de processo e o tempo para solução do 33 

problema pode gerar dificuldade para a conclusão do curso, por parte do estudante. 1.4. 34 

Pedido de ementa de Mono I e II. A professora Andréa Thees se prontificou a fazer a 35 

proposta dos Programas, uma vez que já trabalhou com a orientação e pode buscar as 36 

referências para a construção do Programa. 1.5 Lembrete: programas na Escola de 37 

Educação. A professora Andréa Rosana Fetzner lembrou que os programas de disciplinas 38 

faltantes podem ser consultados através do link 39 

http://www.unirio.br/escoladeeducacao/arquivos/graduacao/programas-de-disciplinas e que os 40 

professores podem entregar os referidos programas através do link 41 

https://drive.google.com/drive/folders/13C9zCNa0RDEsFp0LujmaDb9GZXCOKpgu?usp=sh42 

aring. 1.6.  Colação de grau. A professora Andréa Rosana Fetzner informou que a data 43 

provável da colação de grau dos cursos vespertino e noturno será no dia vinte e quatro 44 

deste mês e que a estudante Lygia Diniz Coviello Rei Rebelo Pereira, matrícula 45 

http://www.unirio.br/escoladeeducacao/arquivos/graduacao/programas-de-disciplinas
https://drive.google.com/drive/folders/13C9zCNa0RDEsFp0LujmaDb9GZXCOKpgu?usp=sharing
https://drive.google.com/drive/folders/13C9zCNa0RDEsFp0LujmaDb9GZXCOKpgu?usp=sharing
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20171352002, terá colação de grau de gabinete, dia nove deste mês, em razão de aprovação 46 

em concurso público. 1.8. Professora Andréa Fetzner pediu a inclusão do ponto de pauta 47 

sobre estudantes que estão com duplicidade de componentes nos históricos, informando 48 

que, ao emitir os históricos escolares pela Secretaria da Escola, foi verificada a duplicidade, 49 

que provavelmente foi decorrente de solicitações de inclusão por estudantes fora de pauta, que 50 

redundaram em processos para inclusão, o que, devido a demora, pode ter provocado a 51 

inscrição do estudante e realização do componente uma segunda vez. O fato ressalta a 52 

necessidade de resolvermos alguma exceção, em relação à necessidade de inclusão de 53 

estudante fora de pauta, durante o período letivo, e não após. Este caso, da duplicidade, será 54 

levado para análise da Prograd, uma vez que não há tempo hábil para abertura do processo e 55 

correção da duplicidade antes de vinte e quatro de fevereiro, data prevista para a colação de 56 

grau. 1.9. A professora Andréa Fetzner solicitou a inclusão da comunicação de troca na 57 

substituição eventual da direção. O professor Alberto Roiphe Bruno, por motivos 58 

pessoais, pediu para sair desta incumbência e a professora Claudia Oliveira Fernandes, 59 

atual Chefia do Departamento de Didática, aceitou responder como substituição 60 

eventual. Passada a palavra para o professor Alberto, ele agradeceu a oportunidade de sua 61 

participação no período e apresentou a necessidade de, por questões pessoais, se afastar. A 62 

professora Claudia Fernandes solicitou a palavra e agradeceu o convite, dizendo que já 63 

atuou nesta atividade em outras direções e reforçou se tratar de uma substituição eventual. A 64 

professora Andréa Fetzner agradeceu ao professor Alberto pelo apoio no período. 1.9. 65 

Prazos para oferta 2022.1. A professora Andréa Fetzner retomou os acordos sobre a oferta 66 

de componentes curriculares: a necessidade de respeitar o horário do curso - componentes 67 

obrigatórios precisam ser ofertados dentro do horário do curso – ou seja não é possível 68 

oferecer um mesmo componente curricular obrigatório para o curso vespertino e 69 

noturno em apenas um horário (vespertino ou noturno); os componentes obrigatórios 70 

precisam ser oferecidos entre 13h e 17h para o vespertino e 18h e 22h para o noturno, 71 

ficando o período intermediário (17h às 18h, de forma excepcional, para orientações de 72 

estágio – que podem ocorrer em outros horários também, se a oferta do curso comportar 73 

dentro do horário anterior mencionado ou em sábado); oferecer obrigatórias de um 74 

mesmo período sem choque de horário para os estudantes; é preciso equilibrar a 75 

distribuição entre os dias da semana, ou seja, não concentrar a oferta de componentes entre 76 

terça e quinta, porque há uma superlotação de salas no CCH nestes dois dias. Acordou-se que 77 

os departamentos enviarão as disciplinas a serem ofertadas para o primeiro semestre letivo 78 

deste ano até o dia dezoito deste mês e que, na semana seguinte, dia vinte e cinco, realizar-79 

se-á reunião extraordinária do colegiado da escola de educação para aprovação da 80 

oferta. 2. Ordem do Dia. 2.1. Síntese do Seminário Interno da Reforma – NDEs. Foi 81 

apresentada de forma sucinta as discussões ocorridas no âmbito do seminário ocorrido nos 82 

dias dois e três de fevereiro que avaliou propostas de componentes curriculares obrigatórios e 83 

optativos a integrar os currículos dos cursos de pedagogia presenciais e de licenciaturas da 84 

Unirio. No seminário, foram propostos os seguintes componentes curriculares obrigatórios 85 

para as licenciaturas: Didática, Tópicos em Educação Especial e Libras (uma junção dos dois 86 

componentes), Psicologia e Educação, Política Educacional e Fundamentos Históricos 87 

Filosóficos e Sociológicos (ainda em discussão). Foram indicados como componentes a serem 88 

oferecidos como optativos para que os cursos os indiquem como obrigatórios, se assim 89 

desejarem: Tópicos Especiais em Educação e Cultura - foco em mídias; Corpo e Movimento; 90 

Educação e Ambiente, culturas; Currículo, Educação e Questões Étnico-raciais - foco na 91 

história e cultura afro-brasileira e indígenas (a ser proposto como obrigatória, ao encargo de 92 

cada curso, ou como de escolha dos cursos para oferecimento pela Escola de Educação como 93 

optativa); Gestão e Planejamento Educacional; Educação Especial. Esta proposta ainda está 94 

em discussão pelo DFE, mas precisará ser apresentada na reunião prevista para este fim, em 95 

18.02, ao GT das Licenciaturas. 2.2 Início da discussão sobre como podemos continuar 96 
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oferendo o Curso, considerando a incorporação de aprendizagens realizadas durante a 97 

pandemia (com o Ensino Remoto Emergencial) e as demandas de um mundo em/pós 98 

pandemia. Os professores Adriana Rocha Bruno, Leila Lopes, Andrea Thees e Leonardo 99 

Villela de Castro apresentaram considerações a respeito do ensino remoto, da educação 100 

híbrida e simultânea. Deliberações:  que seja marcada reunião com as chefias de 101 

departamento para solucionar a oferta de estágios curriculares para o próximo semestre 102 

letivo; que o colegiado da escola encaminhe pedido às instâncias superiores da Unirio de 103 

disponibilização de plataforma virtual, a ser escrito pela professora Adriana Bruno; que 104 

seja defendida a autonomia dos cursos da Unirio para decidirem a respeito do meio pelo 105 

qual serão realizadas as atividades letivas e acadêmicas do próximo período letivo. O 106 

material apresentado pelo grupo também será subsídio para discussões subsequentes. Nada 107 

mais havendo a tratar, a professora Andréa Rosana Fetzner, diretora da Escola de 108 

Educação, agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, da qual, para constar, foi 109 

lavrada e digitada a presente Ata que, após ser submetida à aprovação do Colegiado da 110 

Escola, será por ela assinada e arquivada.  111 


